

DRUSENHEIM

Axioparc : ils investissent 1,5 million d'euros dans leur nouvelle droguerie

La Maison Kautzmann, ex-droguerie du centre-ville, est le premier bâtiment à ouvrir ses portes à l'Axioparc, à Drusenheim, mardi 17 octobre. Un pari sur l'avenir dans un secteur en souffrance, mais les propriétaires sont confiants.

Gants, escabeaux, colles ou multiprises s'alignent pêle-mêle sous des panneaux « prix cassés ». C'est le brame-bas de combat à la Maison Kautzmann, la première activité à démarrer sur la zone Axioparc à Drusenheim. À quelques jours de l'ouverture de la droguerie ce mardi 17 octobre, les propriétaires Carine et Gilles Kautzmann comptent bien réussir ce pari risqué.

Le 25 octobre 2012, le couple reprend la droguerie Mathem, au centre-ville. « L'entreprise datait d'après-guerre, puis les enfants avaient ouvert leurs magasins, et fermé au fil des départs à la retraite. On a repris le dernier. Dans le Bas-Rhin, on était douze droguistes en 2012, maintenant, je dirais qu'il en reste cinq ou six », complète Gilles.

Pas évident de se faire sa place dans les habitudes des clients qui ont survécu, « grâce au darwinisme », assure Gilles. « On s'adapte constamment, en analysant ce qui fonctionne et ce qui ne fonctionne pas. On s'est mis à la vente en ligne, on communique sur les réseaux sociaux... Surtout on passe énormément de temps à chercher



Le nouveau stock, haut de 7 m, va grandement améliorer les conditions de travail de Gilles et Carine Kautzmann. Photo DNA/Marie GÉRARD



La Maison Kautzmann a ouvert ses portes le 17 octobre, avec un nouveau nom et un nouveau logo. Photo DNA/Marie GÉRARD

guerre en Ukraine, le Covid, la crise de l'énergie. Les travaux ont coûté 25 % de plus que prévu, le prix des stocks a augmenté de 35 à 40 %.

Heureusement, les prêts se signaient encore à 1 %, les banques leur ont accordé des rallos et ils avaient prévu une marge. Carine, Gilles et leurs copains se sont aussi retroussé les manches. Le chantier a démarré à l'été 2022, ils ont eu les clés en avril dernier et jusqu'en juillet, ils ont poncé et peint eux-mêmes 1 000 m², ou encore posé 600 m² de fibre de verre.

Puis, a commencé le transfert de l'ancien magasin, fermé le 30 septembre. En surface de vente, ils passent de 370 à 298 m², et pourtant de 7 600 références à plus de 10 000, en optimisant l'espace. « Le stock était avant à la cave, mal aperçue, avec des escaliers ! Aujourd'hui, il ne fait plus que 240 m², mais sur un peu plus de 7 m de hauteur, avec un chariot élévateur. »

À quelques jours de l'ouverture, il restait à terminer l'évitage, le nettoyage, quelques détails. Mais les Kautzmann se languissaient. « On n'arrête pas dans ce travail, mais on s'éclate. Et puis ça va fonctionner, on est visibles de la route où passent 9 000 véhicules par jour. De toute façon, on n'a pas le choix, on ne peut pas se planter. »

Marie GÉRARD

« Les travaux ont coûté 25 % de plus que prévu »

La Maison Kautzmann croît donc en l'avenir, au point d'investir 1,5 million d'euros dans un nouveau bâtiment. « Cela fait cinq ans que le projet mûrit, jusqu'à cette opportunité d'avoir un terrain à l'Axioparc. À l'époque, il n'y avait pas la

qui'vention